

# 花乃井だより

学校  
通信

令和 4 年 6 月 7 日(火)  
第 91 号  
大阪市立花乃井中学校

## 6月12日は創立記念日

花乃井中学校は明治 5 年小学校設置令に基づいて、もとの石見国津和野藩の蔵屋敷跡に、大阪府摂津国西区第四小学校として創設されました。その後、江戸堀尋常高等学校など、年とともに名前もいろいろ変わりました。昭和 21 年、戦争は学校に大きな戦災の爪あとを残して一時休校となりました。戦後、新しい六・三制教育の出発とともにあって、大阪市立西第二中学校として出発しました。その年の 5 月に、本校敷地内にある「此花乃井」にちなんで大阪市立花乃井中学校という名称になりました。そして同年 6 月 12 日に開校記念式典を行ったので、この日が創立記念日となったのです。

「此花乃井」は江戸時代津和野藩の蔵屋敷であったころから浄水として使われていた由緒深い井戸です。「此花乃井」は当時より通称「花乃井」として使用され、浪速三大名水の一つとして次のように謳われました。井戸の名称の「此花乃井」は古歌（王仁の歌）よりとったものです。

### 【名水「此花乃井」を表した校章】

花乃井中学校の校章は、花びらと井戸の井を取り合わせたものです。



浪速津に 咲くや此の花 冬ごもり  
今を春べと 咲くや此の花

### 【校訓「自主・協調・責任】

人権感覚豊かな「自主性・協調性・責任感」のある生徒の育成をめざしています。

花乃井中学校は、多くの皆様方のおかげで、76 年の歴史を刻みました。多くの皆様方に感謝を込めて、また、将来の皆様方のご健勝を祈りながら、今後 80 周年・100 周年へと発展してまいります。

生徒の皆さんには、今までの卒業生の方々、保護者・地域の関係者の皆様方、花乃井中学校に関わってこられた多くの方々が築かれた輝かしい歴史と伝統に誇りを持ち、未来に向かって、更にすばらしい花乃井中学校を創造し、新たな伝統を皆さん之力で築いてもら



「此花乃井」は、昭和 58 年(1982 年)までは、校庭にありましたが、新校舎工事のため移築され、現在の、校地の東北角の場所に復元されました。

いたいと願っています。

保護者の皆様方におかれましては、本校の教育活動につきまして改めてご理解とご協力のほど、よろしくお願ひいたします。教職員一同、花乃井中学校が益々発展していけますよう、今後とも努力してまいります。

## 3年生が明日から修学旅行

3年生は明日から待ちに待った修学旅行です。2泊3日で広島・愛媛・徳島と瀬戸内海をぐるり一周してきます。広島での平和学習、松山での班別体験活動、徳島でのラフティング体験を柱に、夜のレクリエーションやホテルでの活動等々。盛りだくさんの取組みが予定されています。天気の方は何とかもちそうです。あとは安全・感染症対策をしっかりして、充実した修学旅行にしてまいります。

②

1年学年役員会 ⇒ 自分の生活を見直し、出来ていなかったところをしっかり正そう。

2年学年役員会 ⇒ 声!! 動き!! 心を一つに全集中!!

3年学年役員会 ⇒ 修学旅行を通して集団行動の課題を得て  
体育大会に繋げよう。

体育委員会 ⇒ 1年 自分の仕事をちゃんとする。

2年 体育大会に向け、日頃から声を出そう。

3年 体育大会に向けてメリハリをつけよう。

美化委員会 ⇒ クラス全員で協力して残食を無くそう!!

6月3日(金)は全部食べるday!!

風紀委員会 ⇒ 1年 名札を忘れずにしよう。

2年 夏服になるので、名札の付け替えを忘れないようにしよう。

3年 相手に聞こえるくらいの声の大きさで挨拶をしよう。

保健委員会 ⇒ 先月より暑くなってきたので、

熱中症を防ぐために水筒をもってこよう

図書委員会 ⇒ 全体目標 読書にも勉強にも図書室を使おう。

生徒会執行部 ⇒ たくさんの行事に向けて、気を抜かずに取り組もう。

※ 6月は3年生の修学旅行や実力テスト、期末テストを経て月末に体育大会を控えています。取組みが多い月ですので、各委員会・各クラスで決めた目標をしっかり確認しながらみんなで頑張っていきましょう。

※ フードロスを減らそう!! SDGsでは「飢餓をゼロに」「安全な水とトイレを世界中に」などがフードロスをなくすための目標となっています。現在、世界では食料生産量の3分の1にあたる約13億トンものまだ食べられる食物が捨てられています。日本でも年間約612万トンが捨てられています。私たちにできることは何か、自分事として考えて実践していきましょう。



③